



# El Bloque de la Victoria en San Ramón

El pueblo de ese cantón se convenció de que los miles de ciudadanos allí congregados no eran hordas de salteadores ni de criminales como lo decía una hoja repartida en ese cantón, sino costarricenses dignos que comprenden que hay que marchar hacia un futuro mejor y no quedarse en el estancamiento de la miseria y de la ignorancia como lo quiere León Cortés

## Por qué triunfaron los trabajadores del Crematorio - El Presidente de la República los apoyó y el Juez Segundo les hizo justicia

El conflicto surgido entre los trabajadores del Crematorio y el Patrono de la citada Empresa, don Miguel Angel González Camacho, fué sometido a conocimiento del señor Juez Segundo de Trabajo, Licenciado Cordero.

Fuó mi táctica, transmitida a esos trabajadores desde un principio, la de tener fe en el triunfo de sus demandas. Fe en el señor Juez Segundo Lic. Cordero y fe también en nuestro Gran Presidente, Dr. Calderón Guardia quien, cuando de intereses de los trabajadores se trata, se empeña siempre en que se haga justicia, en que haya equidad y equilibrio entre las dos fuerzas: capital y trabajo; Debían tener fe, porque las razones que se invocaron como base de los pedidos eran razones de peso, contra las cuales no cabían argumentos endebles ni legalismos amarillos. Fué, pues, por la intervención del Sr. Presidente, —y sépanlo los trabajadores de todo el país,— y por la rectitud de un funcionario judicial quien ha sabido impartir justicia y cumplir con su apostolado, que ha habido un reajuste de salarios para los trabajadores del Crematorio en una proporción que mantiene a los peticionarios satisfechos y al Sindicato de la Construcción que fué quien intervino incesantemente para q' no recurrieran a la huelga por lo q' merecen mucho respeto las ppromesas del Dr. Calderón Guardia, a quien felicitamos cordialmente unos y otros.

Este Sindicato hace saber al público: que hasta la vez, se encuentra satisfecho de pertenecer a la Confederación General de Trabajadores de Costa Rica, cuyo dirigente Rodolfo Guzmán es un orgullo de la clase trabajadora de nuestro país y gracias a esa formidable unión de organizaciones obreras sindicales, bien dirigidas y orientadas conforme a los postulados y necesidades de una sociedad moderna y a una nueva humanidad, nuestras diligencias en pro de los afiliados tienen éxitos como el que acabamos de celebrar.

Ojalá se llegue el día en que todos los sindicatos del país tengan una base que aliente a sus dirigentes con esa fe y confianza que mi se me ha tenido, pues no me han mortificado "palabras sueltas" que han salido de labios de algunos compañeros que andan aún descarriados. Porque es mi creencia de que Sindicatos donde exista disparidad de criterios entre dirigentes y miembros de la base, en donde como una baba venenosa haya manchas de desconfianza entre unos y otros, es Sindicato que fracasa. Y Sindicato donde exista la poca fe, es Sindicato que jamás pasará la mar, sin que se nos olvide que hombres que saben tener fe, son hombres agradecidos y pueden apreciar quién es buen Juez y quién es mejor Gobierno.

Manuel Solera S.

## Por la U.R.S.S...

—Viene de la pág. 3'

combate. Cada botella de sangre lleva una etiqueta con el nombre del donador, lo cual ha dado lugar a más de un romance amoroso entre la donadora y el receptor de sangre.

En plena guerra salen expediciones para el Irán a estudiar los factores determinantes de ciertas enfermedades propias del lugar y combatir las enfermedades parasitarias. Ocupa un lugar destacado en el campo de la investigación para la prolongación de la vida el académico Bogomoletz. Sostiene este investigador científico, que la vida humana puede ser de 150 años. Ha estudiado las costumbres de individuos que en el Asia Central han alcanzado 120 y 130 años. Ha logrado un suero que ayuda a suavizar las arterias endurecidas (a arteriosclerosis) y la alta presión, dolencias que acaban con las personas de edad. Nikolai Anichkof eminente patólogo y alto oficial del servicio médico, ha probado la falacia de que la arteriosclerosis es enfermedad propia enfermedad en la cual se depositan sustancias grasosas en la pared interna de los vasos sanguíneos y forman obstrucciones en ellos dando lugar al crecimiento de los tejidos conjuntivos.

## Mil Vanguardistas que den 500 colones cada uno

Eso es lo que necesita Vanguardia Popular para pagar sus gastos de propaganda. AYUDE UD. Contribuya al triunfo del Partido del pueblo

Suscriba una acción de ₡ 50. Suscriba bonos de ₡ 10.00 de ₡ 5.00. Envíe su contribución a Carmen Lyra, Luisa González o Manuel Moscoa.

—Teléfono: 5561

Apartado: 758—

TRABAJADORES: Levantad

contribuciones en los talleres para ayudar a Vanguardia Popular. Recolectad contribuciones entre los vecinos de los barrios.

## León Cortés preso en la telaraña de sus mentiras

La última patraña política de León Cortés ha dejado asustados a sus propios partidarios: imitando el programa del Bloque de la Victoria,—oigalo todo el mundo,— prometió q' lucharía por el abaratamiento de la vida.

¿Se imagina el carcomido devoto de Hitler que tiene el pueblo costarricense tan flaca memoria, como flaco tiene él ese sentimiento de propia estima que nos permite avergonzarnos al mentir; se imagina que el pueblo no se acuerda de lo que ocurrió cuando él era Presidente! ¿Qué sucedió? Lo siguiente:

Como diputado el compañero Mora pidió en el Congreso que se dieran poderes absolutos al señor Cortés para que, —como Presidente,— pudiera tomar las medidas que quisiera para abaratar la vida. ¿Qué hizo don León? Llamó a sus liputados que formaban mayoría en el Congreso, y les pidió que votaran contra la proposición de Mora, a fin de no tener facultades legales suficientes para actuar.

tes para actuar. No quería echarse encima a los comerciantes amigotes suyos.

¿Con qué derecho viene ahora el caporal de Los Cartagos a pretender tener capacidades para resolver ese problema?

Prometió, en el calor de un discurso, luchar por abaratar la vida; pero no dijo cómo hacerlo, ni dijo qué haría para abaratarla.

Pero ahora es conveniente esclarecer la maniobra del cortésismo: los comerciantes q' ro

ban en la medida o en la pesa, los q' adulteran los productos alimenticios, los q' esconden las mercaderías para provocar la idea de escasez y con ella el alza de precios de las mercaderías que tienen embodegadas; los que tratan de enriquecerse en negocios oscuros y actividades ilegales, han tenido que enlistarse en el Cortesismo porque el Gobierno y el Bloque de la Victoria tenían que perseguirlos por ladrones.

El Cortesismo les dió órdenes de enriquecerse a costa del pueblo y al mismo tiempo de usar sus procedimientos como medio de hacer propaganda; les aconsejó que elevaran los precios y que dijeran que el Gobierno tenía la culpa de la carestía. Todos decían en los mercados y puestos particulares que comieran Código de Trabajo; que los precios se habían elevado por culpa de Calderón Guardia. Como viejas habladoras, los cortesistas metidos en el comercio eran un aparato de propagación de bolas, de mentiras y de malos propósitos.

Ahora viene a decir que hará lo mismo que el Bloque de la Victoria: que luchará contra la especulación. La noticia ha causado revuelo en sus ya mezquinas filas, porque los comerciantes cortesistas se preguntan: será que está de cuerdo en que se nos persiga? Y los agricultores, de los cuales algunos se habían ido con él por sus ataques a la política de fijación de precios de la Junta de Abastos, se preguntan: ¿será que quiere don León que nos paguen mal

nuestras cosechas? Y los pocos peones que se habían enfilado bajo su pobre bandera, se preguntan: será que prefiere luchar porque bajen nuestros salarios? Y los consumidores se preguntan: ¿será que cambia el caballo de batalla para tratar de llegar a la Presidencia y desde ella negarse a resolver ese problema, como se negó cuando el compañero Mora propuso q' se le dieran facultades ilimitadas?

Y hay quienes preguntan: y ¿cómo pensará luchar por el abaratamiento de la vida el señor Cortés? Será apoyando la Ley de esquilme del Bloque de la Victoria que reducirá el precio del uso de la tierra, que aumentará y abaratará la producción? ¿Será apoyando la ley de entrega de tierras a los campesinos, de su odiado enemigo el Dr. Calderón Guardia?

Será apoyando todas esas leyes del Bloque de la Victoria? Pues entonces ya hasta don León se está volviendo Picadista! Falto de un programa que le permita pronunciarse sobre cada problema nacional, lo que hace es caminar a gatas repasando como un licenciado, el trillo enorme que marca el paso del Bloque de la Victoria.

Pero lo que realmente pasa es que don León está mintien-

do: no dice cómo haría para abaratar la vida, porque considera que así nadie se le resiente: porque piensa engañarlos a todos.

El campesino no está con León Cortés, porque teme que le baje los salarios.

El agricultor no está con León Cortés, porque teme que artificialmente le bajen el precio de la cosecha más abajo del precio de costo.

El consumidor no está con León Cortés porque sabe que cuando pudo tener poderes absolutos para actuar en su defensa, rehuyó esos poderes para no tener que resolver el problema.

Esas Fuerzas ayudarán a hacer más grande, más negra y pavorosa, la derrota que el 13 de Febrero próximo sufrirá León Cortés, bajo las enormes ruedas del tanque aliado: EL BLOQUE DE LA VICTORIA.

A todos los que añelamos una transformación en beneficio de la clase trabajadora se nos ha llamado comunistas o bolcheviques.

dijo Eitel Soley en su discurso en la explanada del Líbano.

### Lunes 27 de Diciembre GRAN MITIN EN EL SALON CENTRAL HABLARAN:

Estela PERALTA  
Joaquín SOLANO  
Victor CORDERO

### PESAME

El lunes pasado falleció don Reinaldo Cartín, padre de los compañeros Anibal y Víctor Manuel. Para ellos y toda su estimable familia nuestro más sentido pesame.

El imperio de la razón de la justicia, de la ciencia, de la industria, están de parte de la transformación social y ¡Ay! de los pueblos que no lo comprenden.

dijo Eitel Soley en su discurso en la explanada del Líbano.